

# Protokoll Fachbereich Jura

15.11.2018

20.00 Uhr c.t. im KG IV, Übungsraum 2, 5. Stock

Anwesende Fachbereichsvertreter: Niklas Simon, Katharina Merz, Lioba Korber, Hauke Schneider, Vincent Ebener

Sitzungsleitung: Lennart Carlo, Katharina Merz

Protokoll: Vincent Ebener

Alle eingeschriebenen Jurastudierenden sowie alle interessierten Gäste sind herzlich zur nächsten Fachbereichssitzung eingeladen. Die vorläufige Tagesordnung\* lautet:

## TOP 0: Begrüßung/Verfahren/Beschlussfähigkeit

Feststellen der Beschlussfähigkeit: 57 Studierende,

Beschlussfähigkeit vorhanden

## TOP 1: Anträge aus dem StuRa

### *Bewerbungen*

1. Bewerbung Katja Broegeler (WSSK)  
Lennart: Katja war nicht da, musste gehen  
Katharina: Informationen zur Bewerbung  
GO-Antrag über Annahme im Bündel abstimmen, keine Gegenrede
2. Bewerbung Guido Seidl (WSSK)

### Abstimmung:

Enthaltung als Fachbereich 9

Persönliche Enthaltung 2

Annahme im Bündel mit großer Mehrheit angenommen

### *Finanzanträge*

3. Finanzantrag #Girl\*Gang United  
450 Euro, 30 Ja-Stimmen, Annahme
4. Finanzantrag „Die WG“ Musiktheater (Mondo Musiktheater)  
1000 Euro: 8  
900 Euro: 10  
800 Euro: -  
700 Euro: 27  
500 Euro: Mehrheit  
Antrag i.H.v. 500 Euro bewilligt.
5. Finanzantrag Erstie-Hütte Ethnologie (Fachschaft Ethnologie)  
350 Euro: Mehrheit  
Antrag i.H.v. 350 Euro bewilligt.
6. Finanzantrag Blockchain Symposium (Blockchain Symposium)  
3000 Euro: 7

## Fachbereichsvertretung Jura

### Kontakt:

Fachschaft Jura

KG II gegenüber vom Audimax

### Post:

Belfortstr. 24

79098 Freiburg

[jura@stura.uni-freiburg.de](mailto:jura@stura.uni-freiburg.de)

Ilias: Fachbereichsvertretung Jura

[facebook.com/groups/fachbereich.jura.freiburg/](https://facebook.com/groups/fachbereich.jura.freiburg/)

2800 Euro: 10

-in 200 Euro Schritten-

2000 Euro: 34

Antrag i.H.v. 2000 Euro  
bewilligt.

**Sitzungen:**

Jeden Donnerstag im Semester 20 Uhr c.t.

**Sonstige Anträge**

**7. Beschluss des Wirtschaftsplans 01.01.2019 - 31.03.2019**

Mehrheitliche Annahme

Antrag angenommen

**8. Änderungsantrag 8 zum Antrag Notlagenfinanzierung Umlaufverfahren (FB Kulturanthropologie)**

GO-Antrag von Niklas Simon auf Enthaltung, auf Nicht-Befassung und Entscheidung durch Fachbereichsvertreter zu Änderungsantrag 8 und 9 -keine Gegenrede- GO-Antrag angenommen.

**9. Änderungsantrag 9 zum Antrag Notlagenfinanzierung Widerspruch (FB Kulturanthropologie)**

Siehe oben GO-Antrag Niklas Simon

**TOP 2: Finanzanträge Fachbereich**

*Finanzanträge*

**1. Ansprechpartnertagung der Jura-Fachschaften (Niklas Simon)**

Tagung in Göttingen von Freitag bis Sonntag, beantragt Fahrtkosten i.H.v. 139, 30 Euro.

Grund für die Höhe: verspätete Informationsweitergabe durch Veranstalter. Keine Bereitschaft zur Fahrt durch sonstige Fachschaftsmitglieder. Ziel der Veranstaltung: Austausch mit Fachschaften anderer Universitäten.

Teilnahme am Workshop: Aktiver Harmonisierungsbericht (Vereinheitlichung des Jurastudiums.

Niklas berichtet nächste Woche.

Fragen: -

Abstimmung: Einstimmige Annahme

**TOP 3: Sonstige Anträge an den Fachbereich**

**1. Abstimmung über Antrag auf Änderung der Vergabeordnung (Julian Zimmer); Antrag durch Antragsteller zurückgezogen.**

**2. Einbringen eines Antrags auf Änderung des § 2**

**Vergabeordnung (Fachbereichsvertretung)**

Vorstellung durch Niklas S.:

Anträge werden nicht an die Fachschaft gestellt, sondern direkt an den Fachbereich geleitet.

Anträge an die Fachschaft werden weitergeleitet. Erhöhung der Mehrheiten. Verlängerung der

Einbringungsfristen. Bezug auf unausgeglichene Vergabe.

Förderung von Transparenz.

Frage zu Abs. 2: Bezieht sich VO nur auf SVB-Vergabe, wir dürfen unabhängig von der SVB entscheiden

Niklas: Es macht keinen wesentlichen Unterschied wo Gelder abgestimmt werden, wir müssen die Richtlinien der SVB-Vergabe einhalten.

Anmerkung: Fraglich ob §3 und 2 getrennt von einander behandelt werden können.

**3. Zu § 3**

Höhere Voraussetzungen für höhere Beträge

Anm. Vis: nicht sachgerecht für Moot Courts → Basisdemokratie Moot Courts und andere Veranstaltungen erhalten viel Unterstützung.

Regelbeispiele als Vereinheitlichung, es soll festgelegt sein wofür Geld ausgegeben werden kann.

Tamara: Frage an Moots: Warum nehmen Moot Court kein Geld von der SVB-Vergabe

Antwort: Dort wird auf den Fachschaftstopf verwiesen.

Lennart: Wer hat darauf verwiesen?

Antwort: Es wurde probiert, dann wurde auf den Fachschaftstopf verwiesen, keine Planungssicherheit im SVB-Fond, weil zu früh.

Tamara: Es ist sinnvoller Beträge beim SVB-Fond zu beantragen.

Anm. Jessup: Julian Zimmermann hat darauf verwiesen.

Paul: Für 2/3-Mehrheit; Gruppen können schnell mobilisieren. Bei jedem Finanzantrag sei das auch so. Julian Z: es würde zu einer vollkommenen Eskalation beim SVB-Topf kommen aufgrund der dortigen schwierigen Lage. Es sollte für andere Veranstaltungen abgesehen von Moot Courts genügend Geld da sein.

Niklas: Bezug auf Basisdemokratie; es sind ohnehin wenige Leute anwesend. Daher sollte 2/3-Mehrheit kein Problem für Moot Courts sein.

Frage: Wie sieht es mit Enthaltungen aus?

Niklas: Guter Punkt!

Paul: Regelbeispiele sind eine sinnvolle Sache. Moot Courts sollten auch in die Regelbeispiele eingebracht werden. Alles außer den Moot Courts ist gedeckelt.

Anm.: Moot Courts seien keine auswärtigen Seminare.

Problem Vis: Moot Courts sind bisher nicht gedeckelt.

Anm. Vis: 2/3 Mehrheit gäbe Minderheit die Möglichkeit zur entscheiden, sei missbräuchlich.

Lennart: Hinweis auf angespannte finanzielle Situation, insb. Exo-Rep.

Hauke: Unfair der Vermischung mit dem Dekanat.

Anm.: Es hat etwas damit zu tun, es wurde letztes Jahr viel beantragt, jetzt sind nur 20.000 im Fachschaftstopf.

Anm. Vis.: Hinweis auf finanzielle Lage der Moots

GO-Antrag auf Schließung der Redeliste von Lennart

Vorerst keine Gegenrede

Gegenrede doch eingebracht,

Antrag doch angenommen. Redeliste angenommen

Paul: Moot Courts haben keine Teilnehmerbeiträge

Vis: Beiträge sind für manche Moots eine Hürde.

Niklas stellt §4 II vor.

Vorstellung abgeschlossen.

#### 4. Jessup Änderungs-Antrag

Anm. der Antragsteller: Förderung vom Fachschaftstopf wichtig. Wegfall der Mittel existenzbedrohend für Moot Courts.

#### 5. Änderungsantrag von Tamara und Paul

Einwände: Es fallen bei Vis schon ohne Hong Kong Kosten an. Weitere Kosten wären gefährdend. Zudem müssen Teilnahme-Grundgebühren entrichtet werden. Teamleiter sind darum bemüht um Sponsoren. Repräsentation der Uni Freiburg. Kaum Gelder seitens der Uni.

Paul: Es soll alles gedeckelt werden. Auch die Fachschaftshütte.

Lennart: Vorschlag zur inhaltlichen Übereinkunft mit allen relevanten Antragsstellern.

#### **Top 4: Bericht aus der Fachschaft**

Wird verschoben auf nächste Sitzung aus Zeitgründen.

\*Änderungen sind selbstverständlich weiterhin möglich. Finanzanträge sind spätestens 30 Stunden, alle anderen Anträge spätestens 6 Stunden vor der Fachbereichssitzung einzureichen.

## **Fachbereichsvertretung Jura**

### **Kontakt:**

Fachschaft Jura  
KG II gegenüber vom Audimax

**Post:** Belfortstr.  
24 79098  
Freiburg

Ilias: Fachbereichsvertretung Jura

[facebook.com/groups/  
fachbereich.jura.freiburg/](https://facebook.com/groups/fachbereich.jura.freiburg/)

### **Sitzungen:**

**Jeden Donnerstag im  
Semester 20 Uhr c.t.  
KG IV, Übungsraum 2, 5. Stock**

\*Änderungen sind selbstverständlich weiterhin möglich. Finanzanträge sind spätestens 30 Stunden, alle anderen Anträge spätestens 6 Stunden vor der Fachbereichssitzung einzureichen.